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O COMERCIÁRIO

ESTAMOS PRESENTES NAS BASES EESTAMOS PRESENTES NAS BASES E
AO LADO DA CATEGORIAAO LADO DA CATEGORIA

Entre o final de maio e o início de junho, o nosso presidente, Edson Carvalho, acompanhado por diretores e assessores, 
visitou empresas nas cidades de Santa Isabel e Arujá, que estão na base do nosso sindicato. Durante as visitas, foram 
apresentados os diversos benefícios oferecidos pelo sindicato, incentivando a associação dos trabalhadores e esclare-
cendo questões trabalhistas importantes. 

Página 03

JUSTIÇA DO TRABALHO CONDENAJUSTIÇA DO TRABALHO CONDENA
EMPRESA POR FRAUDEEMPRESA POR FRAUDE

A Justiça do Trabalho de Itaquaquecetu-
ba condenou a empresa Tudo no Preci-
nho Comércio de Alimentos por tercei-
rização fraudulenta, aplicando diversas 
penalidades por violação de direitos 
trabalhistas. A decisão judicial afastou a 
terceirização e garantiu a aplicação de 
reajustes e direitos previstos na Conven-
ção Coletiva de Trabalho assinada pelo 
nosso sindicato.

Confira na página 04
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PELA PROTEÇÃO DAS MULHERES...PELA PROTEÇÃO DAS MULHERES...

Editorial

O COMERCIÁRIO

O Projeto de Lei de autoria do Dep. Federal Sóstenes Cavalcante (PL-RJ), O Projeto de Lei de autoria do Dep. Federal Sóstenes Cavalcante (PL-RJ), 
que qualifica como homicídio o aborto a partir de 22 semanas de gestação, que qualifica como homicídio o aborto a partir de 22 semanas de gestação, 
mesmo em casos de estupro, é um ataque aos direitos das mulheres. mesmo em casos de estupro, é um ataque aos direitos das mulheres. 
Inicialmente, não se imagina que alguém seja favorável ao aborto. Trata-se Inicialmente, não se imagina que alguém seja favorável ao aborto. Trata-se 
de um trauma para o resto da vida, mas essa escolha é da mulher.de um trauma para o resto da vida, mas essa escolha é da mulher.
O Projeto de Lei, apresentado por um homem, é cruel e demonstra falta O Projeto de Lei, apresentado por um homem, é cruel e demonstra falta 
de noção com a realidade das vítimas de violência sexual, prevendo pena de noção com a realidade das vítimas de violência sexual, prevendo pena 
máxima de 20 anos para quem fizer o procedimento, impondo à mulher máxima de 20 anos para quem fizer o procedimento, impondo à mulher 
uma pena maior do que a do abusador.uma pena maior do que a do abusador.
Atualmente, o aborto é permitido em três casos no Brasil: estupro; vida Atualmente, o aborto é permitido em três casos no Brasil: estupro; vida 
da mãe em risco; feto anencéfalo. Criminalizá-lo no caso de estupro, como da mãe em risco; feto anencéfalo. Criminalizá-lo no caso de estupro, como 
quer o projeto, é impor uma segunda violência às vítimas, obrigando-as a quer o projeto, é impor uma segunda violência às vítimas, obrigando-as a 
levar adiante uma gravidez resultante de um ato brutal.levar adiante uma gravidez resultante de um ato brutal.
Em grande parte dos casos, a gravidez é descoberta tardiamente e, Em grande parte dos casos, a gravidez é descoberta tardiamente e, 
sobretudo as mulheres mais pobres, demoram para encontrar locais sobretudo as mulheres mais pobres, demoram para encontrar locais 
que as atendam. Em um país do tamanho do Brasil, apenas 40 hospitais que as atendam. Em um país do tamanho do Brasil, apenas 40 hospitais 
públicos realizam aborto legal em vítimas de estupro ou que estão com públicos realizam aborto legal em vítimas de estupro ou que estão com 
a vida em risco. Alguns Estados não têm nenhum local para fazer o a vida em risco. Alguns Estados não têm nenhum local para fazer o 
procedimento, obrigando as vítimas a viajarem pelo país e com isso as procedimento, obrigando as vítimas a viajarem pelo país e com isso as 
semanas vão passando e o sofrimento aumentando.semanas vão passando e o sofrimento aumentando.
Ser mulher no Brasil é conviver com o medo de ser alvo de um estupro.  Ser mulher no Brasil é conviver com o medo de ser alvo de um estupro.  
Os números, altíssimos, revelam uma repugnante “cultura” de abuso. Os números, altíssimos, revelam uma repugnante “cultura” de abuso. 
Em 2023, o Brasil registrou, oficialmente, 74.930 estupros, sendo Em 2023, o Brasil registrou, oficialmente, 74.930 estupros, sendo 
56.820 contra vulneráveis, mas a estimativa é a de que esse número 56.820 contra vulneráveis, mas a estimativa é a de que esse número 
seja bem mais elevado, pois muitas mulheres, por vergonha ou medo, não seja bem mais elevado, pois muitas mulheres, por vergonha ou medo, não 
denunciam. Já os casos de aborto legal em 2024 foram de 2.687, conforme denunciam. Já os casos de aborto legal em 2024 foram de 2.687, conforme 
dados do Ministério da Saúde.dados do Ministério da Saúde.
Segundo o Atlas da Violência 2024, divulgado pelo Instituto de Pesquisa Segundo o Atlas da Violência 2024, divulgado pelo Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea) e pelo Fórum Brasileiro de Segurança Pública, Econômica Aplicada (Ipea) e pelo Fórum Brasileiro de Segurança Pública, 
meninas de até 14 anos sofrem proporcionalmente mais violência sexual meninas de até 14 anos sofrem proporcionalmente mais violência sexual 

Edson Carvalho
Presidente

do que mulheres adultas. Em 2022, 30,4% da violência sofrida por crianças do que mulheres adultas. Em 2022, 30,4% da violência sofrida por crianças 
do sexo feminino, na faixa de 0 a 9 anos, teve caráter sexual. Esse número do sexo feminino, na faixa de 0 a 9 anos, teve caráter sexual. Esse número 
aumenta para 49,6% na faixa etária de 10 a 14 anos. Entre 15 e 19 anos, aumenta para 49,6% na faixa etária de 10 a 14 anos. Entre 15 e 19 anos, 
21,7%. São crianças que foram abusadas, em grande parte das vezes 21,7%. São crianças que foram abusadas, em grande parte das vezes 
dentro de casa e por padrastos, tios, parentes e, até por pais. dentro de casa e por padrastos, tios, parentes e, até por pais. 
O nosso sindicato representa muitas mulheres e boa parte delas retorna O nosso sindicato representa muitas mulheres e boa parte delas retorna 
à noite para suas casas, sozinhas, após um longo dia de trabalho. Elas à noite para suas casas, sozinhas, após um longo dia de trabalho. Elas 
deveriam ter direito à segurança e de não se preocuparem em sofrer deveriam ter direito à segurança e de não se preocuparem em sofrer 
violência física. É inaceitável que, além de enfrentarem os desafios diários, violência física. É inaceitável que, além de enfrentarem os desafios diários, 
ainda tenham que lidar com a possibilidade de serem criminalizadas ainda tenham que lidar com a possibilidade de serem criminalizadas 
quando são vítimas ou quando as suas filhas sofrem a agressão.quando são vítimas ou quando as suas filhas sofrem a agressão.
Os parlamentares devem trabalhar em prol de políticas que respeitem Os parlamentares devem trabalhar em prol de políticas que respeitem 
e protejam as mulheres. A dignidade das vítimas de estupro devem ser e protejam as mulheres. A dignidade das vítimas de estupro devem ser 
prioridade, e não podemos permitir que sejam revitimizadas pelo prioridade, e não podemos permitir que sejam revitimizadas pelo 
sistesistema legal.ma legal.
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Sindicalismo

O COMERCIÁRIO

ESTAMOS PRESENTES NAS BASES EESTAMOS PRESENTES NAS BASES E
AO LADO DA CATEGORIAAO LADO DA CATEGORIA

No dia 24 de maio, estivemos na Sodimac – materiais para 
construção e em uma unidade das Lojas Cem, em Arujá.
Com a presença do presidente, Edson Carvalho, da diretora 
Valéria Faria Bonfim, e do nosso assessor para associações 
e convênios, Kleiton Lanza, nossa equipe tirou dúvidas dos 
comerciários sobre os benefícios que o sindicato oferece 
aos seus sócios, desde a utilização da Sede Campestre, ao 

VISITAMOS LOJAS E TIRAMOS DÚVIDAS DE COMERCIÁRIOS EM ARUJÁVISITAMOS LOJAS E TIRAMOS DÚVIDAS DE COMERCIÁRIOS EM ARUJÁ

No dia 06 de junho, o nosso presidente, Edson Carvalho, 
acompanhado da esposa Maria e do assessor Adailton, visitou 
a A&M, tradicional e grande loja de materiais de construção, 
em Santa Isabel-SP, uma das cidades da nossa base.
A visita faz parte de uma estratégia definida pela nossa 
diretoria, de estreitar laços com a categoria e divulgar o 
trabalho do sindicato, por isso eles entregaram aos comerci-
ários o nosso jornal e outros materiais de informação sobre 
as nossas atividades e benefícios, bem como trataram das 
vantagens de ser associado aos que ainda não decidiram pela 
associação, como o acesso livre à Sede Campestre, o dentista 
grátis, o kit maternidade, kit escolar, convênios e preços 
especiais nas colônias de férias em Avaré e Praia Grande, 
departamento jurídico, além da participação na defesa dos 
direitos da categoria.

PRESIDENTE EDSON CARVALHO VISITA A A&M, EM SANTA ISABEL-SPPRESIDENTE EDSON CARVALHO VISITA A A&M, EM SANTA ISABEL-SP

dentista gratuito, kit maternidade, acesso a médicos, convê-
nios de descontos, entre outros. Também foram esclarecidas 
questões trabalhistas.

Você quer que o sindicato visite a loja em que você trabalha, 
entre em contato conosco pelas redes sociais ou pelo 

Whatsapp 11 4574-2888.

Associe-se ao sindicato, tenha váriosAssocie-se ao sindicato, tenha vários

benefícios e nos fortaleça.benefícios e nos fortaleça.
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JUSTIÇA DO TRABALHO CONDENAJUSTIÇA DO TRABALHO CONDENA
EMPRESA DE ALIMENTOS POREMPRESA DE ALIMENTOS POR
TERCEIRIZAÇÃO FRAUDULENTATERCEIRIZAÇÃO FRAUDULENTA

Em ação movida pelo nosso departamento jurídico, a Justiça 
do Trabalho de Itaquaquecetuba condenou a empresa Tudo 
no Precinho Comércio de Alimentos por fraude na terceiri-
zação de empregados, violação de direitos trabalhistas previs-
tos na lei e em acordos coletivos e determinou diversas pena-
lidades para a empresa.

DETALHES DO CASO
Na ação civil coletiva iniciada em março deste ano, pedimos 
ao Juiz a aplicação de reajustes salariais, abonos, diferenças 
salariais, multas normativas e indenização por dano moral co-
letivo, entre outros.
A defesa da empresa alegou que não possuía empregados 
registrados, informando que os trabalhadores eram contrata-
dos por meio da empresa terceirizada CANC Prestadora de 
Serviços Ltda.
No entanto, durante o processo o juiz verificou que as duas 
as empresas compartilhavam o mesmo sócio administrador 
e endereço, caracterizando um grupo econômico e estavam 
realizando terceirização fraudulenta para evitar a aplicação da 
Convenção Coletiva dos comerciários de Guarulhos e região. 
Em razão disso, o magistrado concluiu que os empregados re-
gistrados pela CANC também eram de responsabilidade da 
Tudo no Precinho.
Em sua decisão, proferida no dia 12 de junho, o juiz condenou 
a Tudo no Precinho a:

Aplicar um reajuste salarial de 7,19%, a partir de 01/10/22, 
e pagar um abono de R$1.000,00 para os empregados 
admitidos até 30/09/22.
Aplicar um reajuste adicional de 5,41% a partir de 01/10/23.
Pagar uma multa normativa de R$395,00 para cada 
empregado com direitos lesados.
Pagar uma indenização de R$20.000,00 por dano moral 
coletivo, a ser revertida ao Fundo de Amparo ao 
Trabalhador (FAT).
Contexto e Implicações
A sentença enfatizou que a fraude na terceirização rebaixou 
o nível de proteção social dos trabalhadores, configurando 
dano moral coletivo. Além disso, a decisão ressaltou que, para 
a terceirização ser legal, deve haver autonomia real entre as 
empresas contratante e contratada, o que não era o caso.
A decisão judicial contra a Tudo no Precinho Comércio de 
Alimentos, além de ser uma vitória significativa para os traba-
lhadores do comércio conquistada pelo nosso departamento 
jurídico, é uma demonstração da importância dos sindicatos 
na defesa dos direitos dos empregados e na fiscalização das 
condições de trabalho.
O nosso presidente, Edson Carvalho, destacou a vitória: “O 
nosso jurídico agiu de forma competente e garantiu o direito 
dos comerciários. É absurdo que isso aconteça. Fraudes traba-
lhistas são intoleráveis”, afirmou.
Cabe recurso.
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Lazer

O COMERCIÁRIO

FEIJOADAFEIJOADA
NA SEDE CAMPESTRENA SEDE CAMPESTRE

No dia 26 de maio, último domingo antes da parada para 
obras de manutenção de inverno, foi realizada a 2ª Feijoada 
na lanchonete do Vampeta, na Sede Campestre dos 
Comerciários de Guarulhos e Região, em Santa Isabel-SP.
 Mais de 150 pessoas se divertiram em uma tarde incrível,  ao 

som do grupo de pagode Kurtindo+. E para a criançada 
também teve muita diversão, com algodão doce, brincadeiras 
e pula-pula.
No dia 03 de agosto, a Sede Campestre e o Pesqueiro estarão 
de volta para a alegria dos comerciários. Esperamos vocês lá.
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Variedades

O COMERCIÁRIO

DR. ALBERTO TAKESHI PARTICIPA DEDR. ALBERTO TAKESHI PARTICIPA DE
CONGRESSO SOBRE CARDIOLOGIACONGRESSO SOBRE CARDIOLOGIA

O Dr. Alberto Takeshi, renomado cardiologista e clínico geral, 
que dedica parte de seu tempo ao atendimento de 
comerciários associados ao sindicato, atuou como palestrante 
e coordenador no Congresso da SOCESP (Sociedade de 
Cardiologia do Estado de São Paulo), um dos cinco maiores e 
mais prestigiados congressos de cardiologia do mundo.
O evento, realizado entre os dias 30 de maio e 1º de junho  
em São Paulo, reuniu especialistas do Brasil, México e 
Estados Unidos. Seu principal objetivo foi compartilhar 
avanços científicos para a redução e prevenção de doenças 
cardiovasculares.
O Dr. Alberto Takeshi atende semanalmente na sede do 
Sincomerciários de Guarulhos. Verifique as condições e agende 
uma consulta pelo nosso WhatsApp: 11 4574-2888
Lembre-se: a sua saúde é importante para você e para a 

sua família. Não deixe isso para depois.
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O que os comerciários estão falando?O que os comerciários estão falando?

DENTISTADENTISTA

“Estou satisfeito com o serviço de
odontologia de vocês.”

Julio Cesar Fernandes Ramos
Empresa Alcool Santa Cruz Ltda

“Eu particularmente adoro e sempre
recomendo aos amigos no trabalho, gosto 
muito do atendimento do doutor Francisco 
e a moça da recepção sempre avisa quando 
está chegando a data da minha consulta,
pra mim sempre foram muito bons.
Um entre tantos motivos que me faz ser
sócio há tantos anos.”

Antonio Carlos Silva
Supermercado Rossi New Ltda

“Agradeço a toda equipe do sindicato pelo
atendimento sensacional, vale muito a pena 
ser sócia, os benefícios são ótimos...
Venho agradecer a Clínica Fênix odontologia, 
faço o tratamento clínico através dosindicato,
estou finalizando o tratamento fiz toda parte
clínica, canal, extração, limpeza, estou muito
satisfeita com o resultado, estou finalizando
com a parte estética que, através do
sindicato, tive um ótimo desconto.
Parabéns ao sindicato e a Clínica Fênix, ao 
Doutor Francisco, Doutora Bárbara e Doutor 
Fábio.... Meu muito obrigada, eu recomendo 
ser sócio do sindicato, vale muito a pena.”

Ana Paula Gonçalves Setti
Japan Guarulhos Com. de Embalagens

“Sim, foi muito atencioso e me tratou muito 
bem. Aprovado!”

Bruna Botelho da Silva
Comercial Esperança (Arujá)

“Finalizei (o tratamento), agora é só fazer
a limpeza de seis em seis meses…
Super ajudou, gostei bastante.”

Kamilla Ingled Silva de Oliveira
Lojas Riachuelo S/A

“Estou muito satisfeito, o dentista é muito 
eficiente no que faz, e os benefícios são 
ótimos, vocês estão de parabéns!”

Clemente Jose Rocha
Atacadão S/A

“Serviço ótimo!!!”

Joyce Barbosa Soares Macedo
Aflore Comércio de Cosméticos

“Atendimento maravilhoso do Doutor
Francisco, muito atencioso, profissional
muito competente. Desde a recepção até
a finalização do atendimento, nota 10.
Só tenho a agradecer ao Sindicato e à
Odonto Fênix, parceria perfeita. Muito 
obrigado!”

Edson Silva Lasarino
PTD Comércio de Peças

“Gostei muito, o meu problema foi resolvido,
agora é só manter.”

Gilmar da Silva Oliveira
LCK Blindados Ltda

Benefícios

O COMERCIÁRIO



Ed. 327 - junho de 2024  |  Pg. 8Ed. 327 - junho de 2024  |  Pg. 8

EDSON CARVALHO PARTICIPA DEEDSON CARVALHO PARTICIPA DE
ENCONTRO SOBRE CONVENÇÕESENCONTRO SOBRE CONVENÇÕES

COLETIVAS DE TRABALHOCOLETIVAS DE TRABALHO

A Fecomerciários, sob a liderança de seu presidente, 
Deputado Federal Luiz Carlos Motta, realizou, nos dias 16 a 18 
de maio, no Centro de Lazer da Praia Grande-SP, o encontro 
“Passando a Limpo pelas Bases”, que tratou de Convenções 
Coletivas de Trabalho. Vários dirigentes e assessores jurídicos 
dos Sincomerciários e Sinprafarmas filiados à Federação 
estiveram presentes. O Sincomerciários de Guarulhos foi  
representado por seu presidente, Edson Carvalho e pelo 
assessor José Luiz.
A coordenação dos trabalhos esteve a cargo de Amauri 
Mortágua (Tupã) e Arnaldo Biloti (Santos).
Foram realizadas oficinas seguidas por discussões sobre 
legislação; editais e atas; minutas e redação de Convenções e 
Acordos Coletivos. 
Edson Carvalho gostou da iniciativa: “Sempre aprendemos 
bastante em encontros focados em um tema como esse, troca-
mos ideias e encontramos soluções para os nosso problemas 
que já foram enfrentados por outros sindicatos, assim como 
mostramos as saídas que encontramos para a nossa realidade. 
Foi muito positivo”, resumiu o presidente do Sincomerciários 
de Guarulhos.
O Passando a Limpo pelas Bases foi mais uma iniciativa 
do Projeto Fenix, pensado pela Fecomerciários para, entre  
outras coisas, aproximar os sindicatos de comerciários do 
Estado de São Paulo, com debates e trocas de experiências.

Associe-se ao sindicato, tenha váriosAssocie-se ao sindicato, tenha vários

benefícios e nos fortaleça. Juntos somos benefícios e nos fortaleça. Juntos somos 

mais fortes.mais fortes.

Edson e José Luiz durante um dos intervalos do evento

Sindicalismo

O COMERCIÁRIO


